

基礎研設立に寄せて

外国語教育メディア学会中部支部外国語教育基礎研究部会(基礎研)は、2013年度、中部支部の研究部会として正式な承認を受け、発足する運びになりました。発足後、前年度末の第一回年次大会の開催・運営(名古屋大学開催)をはじめとして、様々な活動に努めて参りました。

また、そのような催しのみならず、毎週木曜日に名古屋大学にて週例会と称して、外国語教育に関わる基礎的な文献の輪読、統計分析に関わる演習、参加者全員による研究相談、などといった活動を行っております。「基礎研」という名の通り、みっちりとした基礎固めをモットーにして日夜活動しております。

基礎研が目指す研究部会の姿は、実はここにあると考えております。いわば、「研究に関わる当たり前」、「研究をするために知らなければならないこと」、そのようなことをもう一度見直し、徹底的に学ぶことに価値を置きます。昨今の外国語教育研究を鑑みるに、学術的基盤も多様になれば、また研究手法も激しく高度化・多様化の様態をなしているように見えます。このような状況は、いままさに研究をはじめようとする者、そしてこれからの研究を担う者にとっての修学や研鑽の困難さを生んでいる、ともおもいます。さらに、残念ながら高等教育の正規の活動だけで、外国語教育や第二言語習得を学ぶ機会が十分だといえませんが。

身に合わぬ大きな言い方になってしまいますが、ひとことで申し上げるなら、基礎研は、「外国語教育について学びたい、基礎を見直したい」、そういう者たちの拠り所のひとつになれば、と考えています。もちろん、大学院生といった若手に限らず、門戸はどなたにでも開かれています。

基礎研は、まだ始まったばかりの研究部会で、運営に関わるものも未熟者ばかりです。これからどうなるかも、まだ分かりませんが、ただ、私達はこの設立にかかる当初の思いをいつまでも忘れることなく、これからも頑張っていきます。

福田 純也

名古屋大学大学院国際開発研究科博士後期課程

日本学術振興会特別研究員

外国語教育メディア学会中部支部外国語教育基礎研究部会会長